

Bruxelles. — Né à Anvers, en 1828 ; élève de l'Académie royale de Bruxelles. — Médaille d'or Bruxelles, 1866 ; chevalier de l'Ordre de Léopold, 1869.

165. — *Roma*. (Appartient à Sa Majesté le Roi des Belges.)
166. — *Marche des saisons*. (Appartient au Musée royal de peinture et de sculpture de l'État.)
167. — *Une fenêtre italienne*.
168. — *Devineresse*.
169. — *Rêverie*. (Appartient à M^{me} de P.)

SOUBRE (Charles), 14, rue des Augustins, à Liège. — Né à Liège, le 4 février 1821 ; élève de l'Académie des beaux-arts de cette ville. — Médaille d'or Bruxelles, 1866.

170. — *Une famille de Nobles (Gueux) devant le Conseil de sang ;* prix : 40,000 francs.

L'œuvre de vengeance qu'il s'agissait d'accomplir ne parut pas pouvoir être confiée aux tribunaux existants : les formalités de la procédure régulière étaient trop longues. Le duc d'Albe créa donc un nouveau tribunal, qui s'appela : Conseil des troubles, mais qui est mieux connu dans l'histoire sous le terrible nom de *Conseil de sang*, que lui donna le peuple. Parmi les personnages les plus considérables qui siégeaient dans ce corps était Juan Vargas, avocat espagnol, homme infâme, ayant toute la confiance du duc d'Albe, qui cependant se réservait de décider en dernier ressort. Tous ceux qui avaient tenu des prêches, logé ou assisté des prédicateurs devaient être arrêtés comme coupables de haute trahison. On fit appel à toutes les dénonciations pour accabler les malheureuses victimes. Dans le nombre, se trouvaient beaucoup de nobles et de riches particuliers ; il était spécialement recommandé aux commissaires de s'assurer de l'état de fortune des accusés. La cruauté des persécuteurs rencontra chez les victimes un courage indomptable. Les accusés, quand ils n'étaient pas des prédicateurs, en avaient recueilli, secouru, avaient assisté au service de la nouvelle église, enfin avaient témoigné de quelque manière leur attachement aux doctrines condamnées. Or, c'est précisément dans ces moments où les hommes sont appelés à souffrir pour un intérêt de conscience qu'on les voit prêts à tout endurer et à mourir pour la défense de leurs convictions. Le fléau de la persécution s'abattit sur toute espèce de personnes : hommes, femmes, jeunes gens, vieillards, montrèrent une force d'âme héroïque.

STALLAERT (Joseph), professeur à l'Académie royale de Bruxelles, 10, rue des Chevaliers, à Ixelles, lez-Bruxelles. — Né à Bruxelles ; élève de